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Alejandro González: unas solicitudes de tratamiento sobre tablas, Ezequiel por la
presentación de un libro y un avala a un workshop de la Cátedra de Metodologías e
investigación I. Si hay acuerdo lo conversamos al final. Antes de empezar, estaba Eva que
venía a hacer un aviso parroquial, cortito…
Eva Da Porta: Cómo les va, buenas tardes. Era para contarles, capaz muchos ya saben, Mati
es parte del comité, Lili también, el 11 y 12 de noviembre tenemos la Jornada Investigar en
Sociales en la facultad… la idea era contarles un poquito las actividades que hay y también
pedirles que circule la información, que convoquen a los equipos, a les compañeres, a las
cátedras, a los equipos de cátedra a participar. Tenemos varias formas de participar en las
jornadas, la idea es que los equipos de investigación y toda la comunidad vinculada a la
investigación en Sociales que es muy grande, enorme la verdad, estamos terminando de
contar la cantidad de integrantes de equipo que tenemos pero somos muchísimos, más la
comunidad de ayudantes, adscriptos y adscriptas que son casi sesenta de investigación
entre los que terminan y los que están empezando, bueno becaries, también, la idea es
podernos encontrar porque además también la función de investigación está distribuida
en los otros institutos, entonces el momento de cruzarnos y encontrarnos docentes, no
docentes, egresades, becaries y etcétera. Las actividades van a ser en esos dos días
tenemos 3 paneles temáticos, el lema de la jornada es la definición de una agenda de
investigación colectiva, como una jornada productiva sacar líneas de trabajo compartidas,
no es sólo venir a exponer sino ir definiendo cuáles son las prioridades de esta comunidad
en relación a la investigación en este contexto tan complejo entonces el primer panel va a
trabajar sobre esa cuestión, una mirada más de coyuntura y de política de investigación,
luego un segundo panel que trabajamos cuestiones transversales a todos los equipos de
investigación de esta facultad que tiene sus particularidades y el tercer panel trabaja ya
más los desafíos de inteligencia artificial y la ciencia de datos a la investigación. Allí
tenemos… son jornadas internas, tenemos una sola invitada externa que es Flavia Costa,
porque hemos tenido vínculos previos con ella, porque tiene un enfoque muy orientado a
las ciencias sociales y el panel va a estar interesante, así que tenemos esos tres paneles para
que participen, luego los coloquios que ahí es donde participan los equipos de
investigación, definimos cuatro ejes para participar en los coloquios y los equipos han
elegido esos cuatro ejes y han producido un contenido específico sobre eso ejes que son
digamos también la idea no es venir a contar qué investiga cada equipo sino qué aporte
hace el equipo en torno a ese eje de debate, entonces tenemos los coloquios de los
equipos y tenemos dos instancias que me parece que son importantes que son los talleres,
están abiertos a toda la comunidad no docente, estudiantes, egresades. Tenemos cinco
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talleres formativos vinculados a temáticas de investigación así que les pedimos
especialmente que difundan entre estudiantes la participación en los talleres porque van a
estar buenos. Y un conversatorio de ayudantes y adscriptos también para poner en
cuestión y en común este proceso que es relativamente nuevo, que inició cuando Lili era
secretaria, si bien el CEA ya tenía la función de ayudantes, de adscriptos de investigación se
extendió a toda la comunidad entonces tenemos ahí una cantidad muy interesante que es
ver cómo viene funcionando, hacer una evaluación y definir estos temas de agenda y
cerramos con, esperemos llegar bien, con los premios Socio-hackathon vieron que lo
convocamos también, que es una actividad que se hace también en el marco de la JIS, un
hackathon vinculado a temáticas sociales donde participan los estudiantes avanzados de
grado y ahí tenemos buenos premios que conseguimos por suerte, del banco Credicoop,
así que estamos muy contentos con esa iniciativa, se inscribieron 13 equipos mixtos, con
estudiantes de FAMAF, de otras facultades vamos a ver cuántos pueden transitar en el
proceso, pero bueno, es la primera experiencia. Y en el cierre se va a poner en común lo que
se vaya trabajando en los coloquios de los equipos. Así que esa es la dinámica de la jornada,
una jornada bien intensa, y bien internas de la facultad para encontrarnos, debatir,
compartir, eso quería contarles y pedir que las difundan.
Giuliana Russo: Remarcar también que hay propuestas re motivadoras en las que
participan los estudiantes, está bueno esto de los talleres, también el conversatorio, no sé si
les pasa, en los proyectos de investigación que a veces no se sabe qué puede hacer el
ayudante de alumnos o el adscripto, si bien hay roles y un régimen, por ahí al momento de
ingresar y sobre todo los primeros meses, primer año ese rol está un poco difuso, está
bueno porque lo estamos armando con estudiantes, y va dirigido a ellos también.
Eva Da Porta: Ese conversatorio lo coordinan los tres becarios estímulo así que es un
espacio bastante horizontal y es interesante que...
Giuliana Russo: Está bueno para que inviten desde las cátedras a participar incluso no hace
falta que… ya trabajando en un proyecto de investigación para sumarse a participar. Eso
está bueno
Eva Da Porta: Y los talleres también, tenemos uno de comunicación pública de la ciencia,
otro de políticas públicas que lo coordina Nico Giménez con el equipo, otro de escritura
académica e investigación que lo coordina Valeria Meirovich, ciencia, datos y feminismo
que lo coordina Susana Morales y uno de internacionalización de la investigación también
que lo coordina la prosecretaría. Todos temas que tienen que ver con la formación en
investigación. Eso quería que sepan. Que ya estamos muy cerquita y necesitamos el apoyo
y la difusión. Es interno.
Alejandro González: Bueno, se da cuenta del Boletín de Asuntos Entrados número 33 y 34,
18/10 y 26/9 y resolución decanal ad referéndum que era la que había acercado Alicia
Soldevila que era la declaración de interés de la Jornada de importancia de la
interdisciplinar en la justicia organizada por la asociación gremial del poder judicial. Es la
resolución 608. Si hay acuerdo
Acuerdo
Alejandro González: ponemos a consideración los despachos de comisión de vigilancia y
asuntos académicos, despachos únicos, hacemos un par de consideraciones antes de la
abstención. En el punto 1 que es la renuncia de Bosio, ahí donde figura dos de octubre sería
a partir de hoy. La fecha de aprobación de la renuncia ella en la nota no había puesto fecha
entonces se tomó la fecha de presentación, ahora se está pidiendo que se haga una
actualización de la certificación de servicios, la aceptación se la tomamos al día de la fecha.
Y en el punto 7, sé que estuvieron trabajando Liliana con representantes de Graduades por
algunas dudas que habían quedado con el tema del bachiller entonces se hicieron algunas
correcciones por el tema de la redacción del texto.
Eliana López: Buenas tardes. Ahí estuvimos trabajando varias… se habían presentado
algunas dudas en relación a este cambio de la semana pasada pero estuvimos abordando
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las dudas y sólo en la propuesta que ustedes vieron el lunes anterior cambiamos algunos
aspectos de redacción en los considerando en relación al… no es sustantivo, cambiamos por
ejemplo en los considerando anteriormente estaba que “se han establecido para las tres
carreras como saberes disciplinarios a acreditar manejo de saberes que permitan la
identificación y comprensión de problemáticas de la media social, colaboración en proceso
de indagación, relevamiento, sistematización información, producción de información en
situaciones de problemas sociales, recepción de demandas sociales” ahí ese considerando
se le agregó algo que estaba en el considerando de abajo que era trabajo en equipo se
subió a ese considerando y en el de abajo que decía anteriormente “que estudiantes de la
facultad de Ciencias Sociales se propicie formación y actitudes tales como creatividad,
reflexión crítica, respeto por los derechos humanos, ambientales, disposición al trabajo en
equipo, sensibilidad por la injusticia y las desigualdades sociales” ahora quedaría “que
estudiantes de la facultad de ciencias sociales se le transmite una formación crítica y
comprometida con los derechos humanos, ambientales, las injusticias y desigualdades
sociales” fue un cambio entre esos dos considerandos, de redacción. Ahí buscamos
jerarquizar algunas cosas, eso se modificó nada más y luego la parte resolutiva queda igual
y un dato que me preguntaron la semana pasada, era de ejemplos de cuántos títulos
habían dado de otras facultades en la implementación del bachiller, reconstruí un dato que
tenía y por ejemplo en la Facultad de Comunicación se implementa en el 2018 el título de
bachiller más o menos han estado dando 20 títulos al año, en tres colaciones desde el 2018.
Algunas facultades las hacen separadas otras en conjunto según lo administrativo… en
económicas hubo conjuntas, otras separadas.
María Inés Peralta: Y el procedimiento ahora cómo sigue, va a académica de vuelta
Eliana López: Se notifica al Superior y de ahí se eleva la información al Ministerio y otras de
las cosas que veíamos, yo le voy a preguntar a la abogada de Académica si ya con eso está,
pensábamos recién con egresades, si ya está todo formalizado al cierre de noviembre hacer
inscripciones, empezar a hacer en diciembre conteniendo los turnos de examen de febrero
marzo, una inscripción de diciembre febrero marzo para el bachiller.
Alicia Soldevila: cuántos años… o sea se les da un analítico… la certificación les permite…
Eliana López: En el anexo… nosotros armamos el plan de estudio para la acreditación como
está en el anexo de la resolución una malla curricular, que es distinto a lo que estaba
establecido en la anterior resolución que directores de carrera estuvieron trabajando de
materias que tienen que acreditar de cierta cantidad de horas, vamos entre las mil
doscientas aproximadamente en cada carrera, y en guaraní, con la resolución de carrera se
carga esa malla curricular, ahí se puede inscribir.
Alejandro González: Entonces ahora sí ponemos a consideración los despachos de las
comisiones con la modificación.
Eliana López: En el 5 había pasado a comisión porque no se sabía si era declaración de
interés o aval y el título es otro, no es el correcto. Los cuidados en las tramas, presentación
del sitio web… el tema es que no sabíamos qué pedía
Alejandro González: era de las dos cosas, un aval… que es como está el despacho, encima
quedó con mitades de firma no es que quedó… conceder aval a la publicación y declarar de
interés la presentación, un evento en particular y venía con dos formularios. Yo leía uno y
vos leías otro.
Liliana Córdoba: La publicación sería el sitio web
Alejandro González: eso ya estaría publicado, era un equipo de investigación de acá de la
facu.
Liliana Córdoba: Si es el sitio web pienso que también es parte de la institución que se
muestra que es algo de la facultad
María Inés Peralta: acá está pidiendo otra cosa, que se declara de interés institucional la
actividad de presentación que es un Círculo de diálogo…
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Alicia Soldevila: el aval académico… la publicación y el contenido de las ciencias en el sitio
web…
Alejandro González: investigación es la que le da el visto bueno a esto
María Inés Peralta: investigación es la que manda.
Alejandro González: lo que a nosotros nos había llegado, nosotros habíamos subido el drive
que compartimos uno de los archivos que era la declaración de interés, la presentación,
pero hay otro formulario más que está puesto también como otro anexo que es el aval. Son
las dos cosas. Si quieren la llamamos a Eva que es la que manda la nota.
María Inés Peralta: aprobemos ahora la declaración de interés institucional a la realización
del círculo de jubilados está y el aval académico del sitio web lo dejemos entre paréntesis
porque ella tiene que volverlo a ver con Silvia porque no estaba muy claro… Eva no pudo ver
el sitio todavía. Separemos, avancemos con la declaración de interés porque tiene fecha del
evento y el aval al sitio lo dejemos entre paréntesis.
El evento es la presentación de la página web porque se le da aval a esa presentación.
También lo que pienso, para que Eva lo vea digamos, a comparación de otros proyectos de
investigación que hay en la facultad, considerar que eso habilita, se abre esa posibilidad…
La declaración de interés del 2, va a ser el viernes primero porque el miércoles es paro….
Alejandro González: se modifica la fecha al 2
María Inés Peralta: viernes primero de noviembre
Alejandro González: si hay acuerdo con la modificación en el punto 5 quedaría aprobado. Y
Zenaida te abstenés en el punto 13, se consigna la abstención. Pasamos a los temas sobre
tablas. Celeste Agostina, el workshop que habían pedido
Celeste Agostina Garrida: sí, bueno comentar una propuesta que se trae. Yo lo presento
porque soy ayudante de cátedra de Metodología e investigación cualitativa que es una
materia de segundo año de Ciencia Política y Sociología que se comparte en el ciclo común
de las carreras. Y una propuesta que hace la cátedra es una iniciativa que se viene teniendo
desde hace ya varios años, la primera 2019 que se vio interrumpida por el tema de la
pandemia y se pudo sumar con la vuelta a la presencialidad recién en 2023. Quienes somos
estudiantes ya estaríamos al tanto, pero básicamente lo que se hace en la materia es un
diseño del proyecto de investigación como para dar los primeros pasos en lo que es la
investigación o elaborar un proyecto h en esta instancia la propuesta que trae la cátedra
una vez más es hacer un workshop que se llama El oficio de la investigación, aprendemos a
investigar investigando. Es una propuesta destinada puntualmente a quienes son
estudiantes, presentar diseño de proyecto de investigación a través de un poster pero que a
su vez se extiende a otras cátedras quienes están cursando materias metodológicas y se
recomiendo la participación. Este evento se llevaría a cabo el 6 de noviembre a las 4 de la
tarde, horario de la cátedra y bueno es más o menos eso, los presenta la profe Morales que
está a cargo de la cátedra y el grupo de ayudantes que eventualmente estuvieron
elaborando la propuesta. Así que lo que se solicita es… un aval académico.
Alejandro González: Mandalo al grupo de consejeros así lo tienen todos.
Celeste Agostina Garrida: es sólo aval académico
Alejandro González: si hay acuerdo aprobamos el aval
Acuerdo
Alejandro González: el otro tema, presentación del libro Exequiel
Juan Exequiel Torres: Bueno, esta es una presentación que conversamos en el marco de la
comisión interclaustro la actividad así que les pedimos una notita así la compartimos: “Por
la presente nos dirigimos a este cuerpo a los fines de solicitar aval académico e institucional
para llevar a cabo la presentación del libro El Dolor Nunca Tuerce El Deseo, de Julia Risso
Villani publicado por la editorial Chirimbote a las 17 horas”. Ya tenemos auditorio, el Ramona
Orellana Bustamante, aula 5. Este libro forma parte de la línea literatura y discapacidad
cuerpos que trascienden dolores con la palabra y el amor. La autora nos regala un collage
hecho por otros ella no dice ninguna patología en su identidad: “Mi diagnóstico es un
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collage de diagnósticos. Cifoescoliosis congénita con agenesia de cuerpos vertebrales, fue
el inicial, pero después un neurólogo le agregó la palabra severísima, la esposa de mi
traumatólogo le agregó con sospechas de médula anclada. En mi estudio genético figura
características compatibles con síndrome Jarcho-Levin. En los papeles de la obra social dice
con vejiga neurogénica, ausencia de fuerza en miembros inferiores y apneas de sueño.Mis
favoritos son los diagnósticos que no están comprobados del todo, como si el cuerpo se
enfermara de posibilidades”. Así la autora nos invita a que armemos y desarmemos desde
su infancia a su juventud los pasillos de hospitales para que atravesemos camas y
corazones. Julia nació en San Miguel del Monte, en Buenos Aires, es locutora y profesora de
teatro. Actualmente da talleres de educación sexual integral y discapacidad. Cuando mi
mamá, dice la autora, me anotó en el jardín de infantes, las maestras le preguntaron qué
cosas podía hacer y qué cosas no. Si podía hacer educación física con los demás, si podía
bailar en la clase de música si podía tirarme del tobogán. Si podía ir al baño sola. El médico
dijo “a mí no me lo pregunte, pregúntenselo a ella, Julia les va a decir qué puede y que no
hacer”. Salud mental, sexualidad y deseo, discapacidad, bronca ante la infantilización y
cosificación, familia y amistades que sostienen, impotencia frente a deseos que cambian y
se acumulan mientras Julia se pregunta si se puede ser amiga del dolor. Julia viene más
tarde, por estas redes del seminario, pareció que era una oportunidad para presentar el
libro a nosotres también y lo enmarcamos por los días de activismo por los derechos
humanos y en particular volver a conmemorar el 3 de diciembre que se celebra el día
internacional de las personas con discapacidad, día de reivindicación y visibilización
además de ser una instancia de visibilización y formación para toda la comunidad de
ciencias sociales en términos de poder reflexionar sobre la accesibilidad de las personas
que posibilitan aún más su contexto, habitar la diversidad y ejercer el derecho a la
educación pública. Así que bueno.
Alejandro González: si hay acuerdo
Acuerdo
Alejandro González: quedaría aprobado después pásame por mail el texto. Pasamos a
algunas cuestiones…
María Inés Peralta: acá quiénes están de la comisión de derechos humanos… ya no hay
más… bueno, adelanto algo que estamos trabajando entre la comisión de derechos
humanos de la facultad y la comisión de ambiente respecto al premio Emi D´Ambra. Se ha
venido trabajando tanto de Ambiente como Derchos Humanos de ver de concretar este
año un premio Emi D´Ambra a la cuestión ambiental. Hace unos años tratamos de
concretar el premio a las asambleas ambientales de distintos valles y fue medio
complicado. Encontrar una figura o alguna de las asambleas a quién entregar el premio.
Entonces este año estuvimos pensando en la posibilidad de darle el premio a las brigadas
forestales ambientales. Que son muchas, algunas constituidas con nombre propio la más
conocida de todos, por ejemplo las Fuegas, que las Fuegas es una brigada ambiental
conformada por mujeres que cruzan la cuestión ambiental con la cuestión de la violencia
de género, son bastante conocidas, salieron en una nota de Página 12 y estuvimos
conversando con ambas comisiones y la idea no era centrar en las Fuegas que es una
brigada con estas características, y estuvimos haciendo un relevamiento y hay 30 brigadas
constituidas en los distintos valles pero estuvimos viendo en otros espacios donde no hay
brigadas constituidas pero sí se van constituyendo colectivos que vienen trabajando en
incendios viejos desde el 2020 y se movilizan cada vez que hay una situación ambiental
compleja como tala de bosques… entonces la idea, yo explico todo esto porque no están
escritos todavía los fundamentos… entonces, estábamos haciendo un relevamiento con los
trabajos de ambas comisiones, la de derechos humanos y ambiente para relevar todas las,
todos los grupos que existen organizados en torno a este tema, hacer una reunión con ellos
previamente, virtual porque muchos de ellos viven en distintos valles de la provincia para, o
sea, conocernos, decirles que hicimos este relevamiento, que seguramente cuando
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estemos ahí surgirán otros grupos y explicarles cuál es el sentido de este premio a la
trayectoria en derechos humanos así que bueno, esa es la idea que hemos acordado pero
no han terminado de redactar los fundamentos. Nosotros ya tenemos una experiencia de
los premios Emi D´Ambra a la Campaña por el Derecho al Aborto que es algo similar en el
sentido que es reconocer la importancia que tienen movimientos societales que emergen
desde abajo y que en un sostenimiento de esa acción tienen una incidencia pública muy
significativa. Este año como ustedes saben, habrán visto en las noticias. Este último
incendio tan voraz que hubo en Córdoba hubo movimientos de los espacios de defensa
civil, bomberos, más vinculados a la política estatal como también brigadistas que son
vecinos que habitan los territorios y se autoconvocan en defensa del territorio y hay ahí
diferentes lógicas, cómo hay en general, las cuestiones que son abordadas desde la
sociedad civil y el ámbito estatal. Y nos interesaba justamente reconocer el movimiento
que se genera desde el espacio societal que claramente es una… como ustedes saben
tenemos tanto como políticas institucionales la cuestión de derechos humanos, cuestión
feminista, cuestión ambiental y en la cuestión ambiental se genera realmente todo un
movimiento que va teniendo una entidad muy fuerte y que no necesariamente se expresa
en una organización. Yo creo que cuando quisimos definir el tema de las asambleas nos
costó mucho porque bueno, invitemos a la asamblea ambiental de Punilla, o no sé qué,
bueno, había diferencias entre las distintas asambleas. Me parece que tiene que ver con
que en esas asambleas estaban constituidas por actores de la sociedad civil y también
actores de sectores de políticas públicas. En este caso queremos darle ese fundamento, la
idea es generar espacio de reunión previa virtual con todos para poder conocernos y
explicitar el sentido del premio y lo que estábamos viendo, que el día de la entrega del
premio que es el 12, el día de la última actividad institucional que es el cumpleaños de la
facultad, el acto de cierre académico donde hacemos entrega de los premios… ese día
como se hace la entrega del premio lo que estábamos viendo era hablar con las escultoras
para que en lugar de hacer un premio grande, se acuerdan, hacer varios chiquitos. U otra
alternativa también que hemos hecho otras veces es hacer diseñar con el dibujito del
premio unas tarjetas para entregarles a todos los brigadistas, o también los stikers, ya
vamos a ver. Vamos a ver qué forma le damos este año. Va a entrar bien redactada para la
comisión, pero como queremos hacer esta reunión previa y ya les queremos explicar por
qué les estamos convocando, necesitamos saber que va a existir el aval de parte del
Consejo Directivo.
¿Cómo van a hacer para relevar esos grupos si no tienen las diferencias claras?
María Inés Peralta: Hay como 30 que ya existen tienen nombre propio. Y vamos a relevar,
hay una compañera que ya tiene relevados 28, se acuerdan cuando estaban los incendios
te aparecía la brigada colibrí, los celulares. Después va a haber un encuentro… que están
convocando en Sierras chicas, un evento cultural entonces la Sabri Villegas y Ana Elorza que
son nuestras representantes a nivel ambiental y miembros de la comisión iban a ir a ese
evento y es como todo va relevando con redes la información disponible. Lo que tiene de
bueno para resaltar este premio es que en realidad no está cerrado porque cada vez que
hay un ataque a la naturaleza y a los distintos ámbitos en donde hay población que convive
se van justamente armando estos grupos. De hecho, por ejemplo, la Sabri Villegas nos
decía que ella vive en Icho Cruz y se está empezando a armar un grupo de gente que se
moviliza ante ciertas cosas. Adquiere entidad de brigada y le dan un nombre propio o no. O
por ejemplo en Paravachasca que es donde yo averigüé no hay una brigada constituida,
pero hay un grupo de vecinos que en los incendios del 2020 se moviliza. Entonces es una
de las formas de reconocer los criterios de la construcción movimentista que son así y en
torno a un eje que es lo ambiental que genera identidad, pertenencia, movilización que son
todos los argumentos por los que existe el premio. Entonces
Leticia Echevarri: entonces no me quedó claro, no sería una… un pañuelo…
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María Inés Peralta: a mí me parece que sí, el otro día lo que decíamos con el Roberto en
lugar de hacer un premio grande, hacemos varios chiquitos porque no sabemos cuánta
gente va a venir, inclusive no va a venir demasiada gente porque vive lejos. Lo que me
interesa es la reunión virtual generar el espacio de intercambio que sepan que la facultad
hace esto, y vendrán ese día quienes puedan venir, entonces si nosotros hacemos unas
postales que también se puedan compartir de manera digital, lo puedan usar como logo
qué se yo, se los mandamos con el contacto virtual que tenemos. Decíamos también de
entregar el pañuelo. Todo eso estamos viendo.
Me parece que está buenísimo el sujeto y porque además la temática de incendio es
central para Córdoba. Tengo una pregunta si en este relevamiento ustedes están
identificando el tipo de relación entre estas brigadas y los bomberos. Pregunto porque
vengo de Calamuchita, zona de incendios donde como los bomberos son voluntarios es
una institución central en el pueblo y diferenciada del gobierno en un punto que supongo
que también este evento sirve para visibilizar la falta de política pública y recursos puestos
ahí. Me preguntaba esto, porque supongo que en algunos lugares puede ser conflictivo, y
en otras no… porque es como una figura socialmente la del bombero voluntario muy
instituida.
María Inés Peralta: sí, yo justamente el sábado estuve en una reunión en Paravachasca por
una cuestión de una reserva y me doy cuenta que los brigadistas son espacios
autoconvocados y por otro lado está Defensa Civil que brinda las capacitaciones, hay tipos
de vinculación con el apoyo estatal a la acción. En este caso lo que priorizamos nosotros era
la experiencia de movilización que genera la defensa de la naturaleza y cómo esa es la
experiencia que interesa reconocer. La realidad yo creo, en cada zona como en todas las
relaciones entre la sociedad civil y el estado es, a escala pequeña, adquiere
particularidades, y hay relaciones de colaboración y hay relaciones de enfrentamiento. A mí
lo que queda patente que me parece que se viralizó en el último incendio, creo que era en
la zona de Punilla, era un grupo de personas que no dejaba pasar una camioneta de los
bomberos porque la estrategia de combate de los incendios era diferente. Y uno lo ve,
cuando hablas con la gente, los bomberos o defensa civil tiene el lineamiento de defender
las viviendas entonces si el incendio avanza en el bosque solamente se quedan cerca de las
viviendas y lugares poblados y los brigadistas tiene la política de meterse en el bosque para
parar el incendio desde la lógica de defender que no se quemen los árboles. Esas lógicas
están en debate como paradigmas diferentes hoy frente a cómo encarar la cuestión de la
defensa ambiental. Es lo que pasa en todos los campos, hay distintos criterios y que
nosotros estemos pensando en los brigadistas no significa que estemos atacando ni a
defensa civil ni a bomberos, sino reconocer un ejercicio…
Alicia Soldevila: es uno de los actores que se autoconvocan unos sí se nombra que son
espontáneos
María Inés Peralta: estos nacen espontáneos y luego se pusieron los nombres
Alicia Soldevila: Claro, que no está institucionalizado ya sea como la sede tal de los
bomberos… sino que expresan más este tipo de movimiento.
María Inés Peralta: Claro, ahí sería…
Alicia Soldevila: lo que no significa desconocer lo otro sino sería “estamos reconociendo
esta expresión ambiental”.
María Inés Peralta: esa es la idea. Alguna duda, preocupación…
Alejandro González: Bueno, con eso damos por cerrada la sesión.
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HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

SESIÓN DE FECHA 28 DE OCTUBRE DE 2024

Se da cuenta:
Boletín de Asuntos Entrados N° 33 de fecha 18/10/2024
Boletín de Asuntos Entrados N° 34 de fecha 26/09/2024

Resoluciones decanales ad referéndum

RD-2024-608-E-UNC-DEC#FCS EX-2024-00832842- -UNC-ME#FCS
LA DECANA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA
AD REFERÉNDUM DEL HCD

RESUELVE:
ARTÍCULO 1º: Declarar de Interés Institucional de la FCS la “Jornada: La importancia de la
interdisciplina en la Justicia”, organizada por la Asociación Gremial de Empleadas/os del Poder
Judicial de Córdoba, a desarrollarse el día miércoles 16 de octubre, a las 15 horas, en la Sala de
Remates del Poder Judicial, Arturo M. Bas.
ARTÍCULO 2º: Protocolizar.

LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO EN FECHA
21 DE OCTUBRE DE 2024, ACONSEJA:

Renuncias

1. EX-2024-00801693- -UNC-ME#FCS E/ RENUNCIA CONDICIONADA A
OTORGAMIENTO BENEFICIO JUBILATORIO CAUSANTE: BOSIO MARIA TERESA
Aceptar a partir del 02 de octubre del 2024, en los términos previstos en los Decretos
PEN 8820/62, 9202/62 y 577/63, la renuncia condicionada al beneficio jubilatorio
presentada por la docente BOSIO MARIA TERESA LEGAJO 34283 CUIL 27-16776011-8,
en los cargos de: Profesora Titular Exclusiva (Cód. 101) interino en la asignatura
Metodología de la Investigación Social I – de la Licenciatura en Trabajo Social -
c/carga anexa: Seminario Optativo y Seminario de Extensión "Los derechos sexuales y
(no)reproductivos desde un abordaje integral"., conforme a RHCD 222/24 y
Profesora Adjunta Exclusiva (Cód. 109) por concurso, en uso de licencia, en la
asignatura Metodología de la Investigación Social I de la Licenciatura en Trabajo
Social, conforme a RHCS UNC 1114/23.

Declaración de Interés

2. EX-2024-00827350- -UNC-ME#FCS Declarar de interés institucional el encuentro
“Las políticas Públicas entre la participación social y la captura por elites”
Causante: Moreira Slepoy Conceder el aval académico y acompañar
institucionalmente al encuentro denominado “Las políticas públicas entre la
participación social y la captura por elites”, que se llevará a cabo en la sede de la
Facultad de Ciencias Sociales el día miércoles 30 de octubre del 2024.

3. EX-2024-00844622- -UNC-ME#FCS S/ interés institucional a la Jornada de
Visibilización: Mientras te encuentro: historias de búsquedas, identidades y
apropiaciones, a cargo de la Pisicologa María Gracia Iglesias. Causante:
Consejeras nodocente FCS Declarar de Interés Institucional a la Jornada de
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Visibilización Mientras te encuentro: Historias de búsquedas, Identidades y
Apropiaciones a cargo de María Gracia Iglesias, a realizarse en el marco del Mes del
Activismo de los Derechos Humanos en la nuestra Facultad, cuya propuesta forma
parte de la presente como anexo.

4. EX-2024-00837854- -UNC-ME#FCS E/ PROYECTO JORNADAS DEPORTIVAS
INTERFACULTADES CAUSANTE: Darlem Oriana Bazán - SOCIALES PARA LA
VICTORIA Declarar de interés institucional la participación de la Facultad de Ciencias
Sociales en las Jornadas Deportivas Interfacultades “Copa Estímulo” 2024. No
computar faltas para ninguna de las carreras de grado de la Facultad de Ciencias
Sociales, para aquellos y aquellas estudiantes que participen en las disciplinas
deportivas en las que representamos a nuestra Facultad. En caso de coincidir
horarios de participación en las Jornadas con los horarios de instancia evaluativa,
disponer una fecha alternativa para aquellos y aquellas estudiantes de las carreras de
grado de la Facultad de Ciencias Sociales en esta condición.

5. EX-2024-00850196- -UNC-ME#FCS solicita aval publicación y declaración de
interés evento Círculos de diálogo "Políticas del cuerpo ficción: vida, tecnologías
y modos de subjetivación contemporáneos" Dra. Eva Da Porta - Secretaria de
Investigación Conceder el aval académico a la publicación de contenidos de
comunicación pública de la ciencia en el sitio web denominado “Entretemas y
tramas de cuidados” http://www.entretemas.com.ar y se declare de interés
institucional a la realización del Círculo de diálogos “Los cuidados en las tramas.
Presentación del SITIO WEB Entretemas y Tramas de cuidado”. El evento se
desarrollará el día 1/11/24, en el marco de la semana que incluye el Día Internacional
de los Cuidados y Apoyo, designado el 29 Octubre 2023 por la Asamblea General de
Naciones Unidas (que tiene por objetivo concientizar sobre su importancia y
contribución para la igualdad de género y sostenibilidad de la sociedad y
economías), cuya propuesta forma parte de la presente como anexo.

Prórroga inscripción

6. EX-2024-00851097- -UNC-ME#FCS S/ CONDICIONALIDAD PARA CURSAR 10mo
CUATRIMESTRE CAUSANTE: Aylen D'estruel Ampliar el Artículo 1 de la Resolución
RHCD-2024-398-E-UNC-DEC#FCS, e incorporar a la estudiante D'ESTRUEL,
AYLEN,DNI 43609444 para la prórroga de la vigencia de la
RHCD-2024-303-E-UNC-DEC#FCS hasta las mesas de exámenes de noviembre de
2024.

Bachiller

7. EX-2024-00817284- -UNC-ME#FCS E/ Reglamentación Bachiller Universitario
Causante: Subsecretaría Académica Aprobar el otorgamiento del Título de
Bachiller Universitario en el Área Ciencias Sociales, para estudiantes de la FCS que
cumplan con lo establecido en Art 2. Que estudiantes de las licenciaturas en Ciencia
Política, en Trabajo Social y en Sociología deberán realizar la gestión del título en el
SIU - Guaraní, acreditando contar con materias del 1°, 2° y 3° nivel aprobadas según
se establece en el anexo A de la presente. Aprobar como cláusula transitoria que
estudiantes que realizaron la gestión del título de Bachiller establecido por la RHCD
FCS N° 384/2022, serán incluidos en la gestión y colación de esta nueva normativa,
garantizándoles el proceso de gestión y acreditación realizado. Informar al área de
enseñanza la implementación de la nueva normativa y solicitar las gestiones en el
SIU- Guaraní de la carga de las materias a acreditar por parte de estudiantes.

Acta Sesión HCD 28/10/2024 - Página 9



Informar a las áreas de la FCS, Informar al HCS y Secretaría Académica UNC de la
implementación de la nueva normativa.

LA COMISIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS EN FECHA
23 DE SEPTIEMBRE Y 07 DE OCTUBRE DEL 2024, ACONSEJA:

Renuncias

8. EX-2024-00775845- -UNC-ME#FCS E/ RENUNCIA A CARGO DOCENTE CAUSANTE:
GREGORIO LILIAN Aceptar la renuncia presentada por la docente Lilian Andrea
Gregorio (DNI 22.953.667 - Legajo 37590), al cargo de de Profesora Asistente
Dedicación Semiexclusiva (Cód.114) en la asignatura “Teoría, espacios y estrategias de
intervención IV - (Instituciones)” - Área Curricular de Grado Estudios de intervención
social, de la carrera de grado Licenciatura en Trabajo Social de la FCS, a partir del
3/06/24 en virtud de haber sido designada en la misma cátedra en el cargo de
Adjunta Semiexclusiva por concurso según resolución
RHCD-2024-198-UNC-DEC#FCS.

Designaciones Interinas

9. EX-2024-00649410- -UNC-ME#FCS S/ Designación interinamente al Dr. Luis
Hocsman a partir del 21/08/2024 en el área de Estudios de América Latina del
CEA Causante: Dir del CEA Designar interinamente al docente Luis Daniel Hocsman
(CUIL 20-14366071-1 - Legajo 36081) en un cargo de Profesor Titular, con dedicación
Semiexclusiva (Cód. 102) en el área Estudios de América Latina correspondiente a
Centro de Estudios Avanzados (CEA) de la FCS, a partir del 21 de agosto de 2024 y
hasta el 31 de marzo de 2025, o antes si obtiene una respuesta favorable al trámite
iniciado por expediente EX-2024-00398870- -UNC-ME#FCS ó si el cargo se proveyera
por concurso.

10. EX-2024-00851710- -UNC-ME#FCS Designaciones docentes Artazo y Morales -
Diseño proyecto "Ciencia de Datos" Causante: Secretaría Académica Designar
interinamente a la docente Gabriela Cristina Artazo (DNI 31600529 - Legajo N°45752)
en un cargo de Profesora Asistente dedicación Simple (Cód.115), desde el momento
de su aprobación y hasta el 31 de diciembre del 2024 reconociéndose los servicios
prestados desde el 1° de octubre del 2024 a los fines de diseñar de una propuesta de
formación corta sobre Ciencia de Datos en vinculación con las ciencias sociales que
haga uso de los recursos existentes en la unidad académica. Designar interinamente
a la docente Susana Maria Morales (DNI 25613214 - Legajo N°40840) en un cargo de
Profesora Asistente dedicación Simple (Cód.115),desde el momento de su aprobación
y hasta el 31 de diciembre del 2024 reconociéndose los servicios prestados desde el 1°
de octubre del 2024 a los fines de diseñar de una propuesta de formación corta
sobre Ciencia de Datos en vinculación con las ciencias sociales que haga uso de los
recursos existentes en la unidad académica.

Diplomaturas

11. EX-2024-00768388- -UNC-ME#FCS Proyecto Diplomatura Universitaria de
Formación continua, ¡A cuidar se aprende! Formación para el cuidado alternativo
de niñas, niños y adolescentes en modalidad residencial. CAUSANTE: Dirección
IPSIS Aprobar la Diplomatura Universitaria de Formación continua: ¡A cuidar se
aprende! Formación para el cuidado alternativo de niñas, niños y adolescentes en
modalidad residencial, a cargo de las autoridades y docentes del Instituto de Política,
Sociedad e Intervención Social de la Facultad de Ciencias Sociales (IPSIS) y la
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Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia (SENAF) del Ministerio de Desarrollo
Humano del Gobierno de la Provincia de Córdoba.

Licencias

12. EX-2022-00128927- -UNC-ME#FCS E/ PLAN E INFORME BARDWIGDOR GABRIELA
Reconocer a la Prof. BARD WIGDOR, GABRIELA (CUIL: 27-32926783-6 – Legajo
N°46519) el uso de licencia sin goce de haberes por cargo de mayor jerarquía en el
cargo por concurso de Profesora Asistente DS (Cód. 115), que posee en la asignatura
“Curso Introductorio a la Carrera de Trabajo Social” de la Licenciatura en Trabajo
Social de la Facultad, a partir del día 01 de abril 2020 y hasta el 31 de marzo del 2021,
conforme a lo dispuesto en el artículo 49, inc. A Cap. II R HCS N°1222/14 - (Convenio
Colectivo de Trabajo Docentes UNC - Licencia s/g de haberes por ejercicio transitorio
de cargos de mayor jerarquía).

13. EX-2024-00737541- -UNC-ME#FCS S/Licencia sin goce CAUSANTE: ZENAIDA
GARAY Conceder a la docente Zenaida María Garay Reyna (DNI 23822102 - Legajo
45891) licencia sin goce de haberes por cargo de mayor jerarquía en el cargo por
concurso de Profesora Ayudante A, dedicación Simple (Cód. 119), que posee en la
asignatura “Introducción a la Ciencia Política” del Ciclo de Nivelación de las carreras
Licenciatura en Ciencia Política y Licenciatura en Sociología, Área Curricular de grado
Enfoques, perspectivas y métodos de investigación social (Sub-área Ingreso) de la
FCS, desde el 1o de octubre del 2024 año y hasta el 31 de marzo 2025, o antes si se
reintegrase a sus funciones, conforme a lo dispuesto en el artículo 49, inc. a) Cap. II
Resolución HCS N° 1222/14, (CCT Docentes Universitarios UNC - Licencia s/g de
haberes por ejercicio transitorio de cargos de mayor jerarquía).

Carrera docente

14. EX-2023-00101835- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: GARCÍA LUCERO DAFNE Elevar las actuaciones al Honorable Consejo
Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de la
designación por concurso de la docente GARCÍA LUCERO, DAFNE, DNI: 20381180, en
el cargo de Profesora Asistente DS (C.115) en el Área Estudios Internacionales del
Centro de Estudios Avanzados, desde el 28 de febrero del 2023 y por el término de
cinco (05) años.

15. EX-2022-01001503- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: TAMARA LIPONETZKY Elevar las actuaciones al Honorable Consejo
Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de la
designación por concurso de la docente LIPONETZKY, TAMARA, DNI: 24769127, en el
cargo de Profesora Asistente DSE (C.114) en el Programa de Estudios sobre la
Memoria y el Patrimonio del Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de
Ciencias Sociales, desde el 18 de noviembre del año 2022 y por el término de cinco
(05) años

16. EX-2023-00102120- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: MERCADO ROXANA Elevar las actuaciones al Honorable Consejo
Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de la
designación por concurso de la docente MERCADO, ROXANA DNI: 17544639 en el
cargo de Profesora Asistente DSE (C.114) en el Área de Antropología Social y
Educación del Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de Ciencias Sociales,
desde el 18 de mayo del año 2023 y por el término de cinco (05) años.
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17. EX-2023-00096089- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: MORALES MARÍA SUSANA Elevar las actuaciones al Honorable Consejo
Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de la
designación por concurso de la docente MORALES, SUSANA MARÍA, DNI: 25613214,
en el cargo de Profesora Asistente DSE (C.114) en el Área de Estudios de la
Comunicación del Centro de Estudios Avanzados de la Facultad de Ciencias Sociales,
desde el 03 de marzo del año 2023 y por el término de cinco (05) años.

18. EX-2023-00110298- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: PLAZA SCHAEFER VALERIA Elevar las actuaciones al Honorable
Consejo Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de
la designación por concurso de la docente PLAZA SCHAEFER, VALERIA, DNI:
28886487, en el cargo de Profesora Asistente DS (C.115) en la asignatura El derecho y
la constitución de las instituciones de la Facultad de Ciencias Sociales, desde el 06 de
marzo del año 2023 y por el término de cinco (05) años.

19. EX-2023-00102273- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: PLAZA SCHAEFER VERÓNICA Elevar las actuaciones al Honorable
Consejo Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de
la designación por concurso de la docente PLAZA SCHAEFER, VERÓNICA LETICIA,
DNI: 26897179, en el cargo de Profesora Asistente DSE (C.114) en el Área Investigación
Educativa (línea Educación a Distancia), del Centro de Estudios Avanzados de la
Facultad de Ciencias Sociales, desde el 07 de abril del año 2023 y por el término de
cinco (05) años.

20.EX-2023-00096654- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: SEQUEIRA MARÍA EUGENIA Elevar las actuaciones al Honorable
Consejo Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de
la designación por concurso de la docente SEQUEIRA, MARÍA EUGENIA, DNI:
25891319, en el cargo de Profesora Asistente DSE (C.114) en la asignatura El derecho y
la constitución de las instituciones, desde el día 06 de marzo del año 2022 y por el
término de cinco (05) años.

21. EX-2023-00100858- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: SORIA ANA SOFÍA Elevar las actuaciones al Honorable Consejo Superior
de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de la designación por
concurso de la docente SORIA, ANA SOFÍA, DNI: 27450001, en el cargo de Profesora
Asistente DS (C.115) en la asignatura Teoría social contemporánea, desde el día 02 de
marzo del año 2023 y por el término de cinco (05) años.

22. EX-2023-00063338- -UNC-ME#FCS S/ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO DOCENTE
CAUSANTE: ZAMARBIDE ALICIA Elevar las actuaciones al Honorable Consejo
Superior de la Universidad Nacional de Córdoba, y solicitar la renovación de la
designación por concurso de la docente ZAMARBIDE, MARIA ALICIA GUADALUPE,
DNI: 17157148, en el cargo de Profesora Asistente DSE (C.114) en la asignatura Teoría
Espacios estrategia de intervención I (Grupo) Cátedra B Carrera de Licenciatura en
Trabajo Social, desde el día 1° de agosto del año 2023 y por el término de cinco (05)
años.
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